



# LE CANARD DU GRAVEZON

N° 28  
Janvier 2014

## JOURNAL D'INFORMATION DE LUNAS

Édité par la municipalité, le 20 janvier 2014



Travaux réfection de la nef de l'église St Pancrace

## SOMMAIRE

### Le mot du maire

Les travaux dans notre commune .....	2 à 3
La vie du village .....	3 à 6
La vie autour de l'école .....	6 à 7
Les expositions et animations du village .....	7 à 9
La vie des associations .....	9 à 11
Infos pratiques .....	12

### Annexes :

Dossier du Canard : Les risques identifiés sur la commune, document d'information communal sur les risques majeurs

Conseils Municipaux et les finances de la commune

Calendrier du SICTOM

### Le mot du maire,

Avec ce Canard, je vous adresse mes meilleurs vœux pour cette année qui débute. Ce numéro 28 de notre journal municipal est le dernier de ce mandat et revêt donc une saveur singulière.



Il demeure une tribune libre d'expression où chaque association, la mairie, les acteurs institutionnels peuvent faire paraître les informations qu'ils souhaitent, et qui témoignent de la richesse de notre vie locale.

L'année 2014 va connaître des changements dans notre commune. Les élections de mars vont conduire une nouvelle équipe au conseil municipal et depuis le 1<sup>er</sup> janvier, une autre communauté de communes résultant de la fusion de la nôtre, de celle des Monts d'Orb, de celle du pays de Lamalou et de l'intégration de communes isolées dont Bédarieux, est née. Nous nous retrouvons 24 communes et 22 000 habitants désormais liés par un destin commun. Cela va nécessairement développer les aménités qui existent déjà sur le territoire et j'essaierai de prendre une part active à cette construction car comme le disait Nelson Mandela « Aucun de nous, en agissant seul, ne peut atteindre le succès ».

Les modes de gestion des collectivités locales évoluent : les communes de 2020 ne seront plus les communes que nous avons connues. Le cap est difficile à passer mais est porteur d'espoir dans le cadre d'une modernisation de l'action publique qui doit être plus favorable au citoyen.

Je voudrais également remercier tous ceux qui œuvrent à mes côtés pour la gestion de la commune, les agents municipaux pour leur engagement sans faille et bien sûr tous les habitants de la commune ou « présents de cœur » à Lunas.

Aurélien Manenc

# Les travaux dans notre commune

## *Les employés des services techniques sont :*

Albert Charly Rey-Blanc Sylviane  
Castaldo Mario Saturnin Alexis  
Luchaire Renaud Sturzel Denis  
Jeunot Luc Vidal Michel

## Les travaux par les employés municipaux

### **A la mairie :**

Réfection des murs et tapisseries, remise en état des radiateurs d'un appartement au premier étage.

Débouchage des égouts

### **A l'école :**

Aide préparation de la rentrée

Tout au long de l'année, divers bricolages et réparations, ménage

Mise en état du jardin

### **A l'Eglise St Pancrace :**

Nettoyage tout autour de l'église, ainsi que sur les toits non réhabilités : enlèvement des mousses, brossage des tuiles, passage du karscher sur les murs en profitant des échafaudages installés

**jardin d'enfants :** débroussaillage et entretien

### **Dans le village :**

Mise en place du barrage

Mise en place des panneaux de stationnement

Elagage des platanes aux Platanettes et arbres place de la Poste

Passage de l'anti-mousse

### **Route de Joncels :**

Débroussaillage autour du bâtiment de l'ancienne caserne pompiers

### **Salle des fêtes :**

Remise en état de l'escalier de secours et des murs

### **Mur de la promenade route de Reirigardi :**

Coupe du lierre, de branchages et d'arbustes tout le long du mur et le long du Gravezon sur rive gauche

### **Monument aux morts :**

Elagage des 2 cèdres, et coupe du cyprès

Nettoyage et préparation du monument pour la manifestation du 11 Novembre

### **Les travaux de peinture :**

Tous les éléments suivants ont été créés, ou repeints :

Marquage des places parking vers la fontaine du quartier Villeneuvette

Marquage au sol place de la Poste pour emplacement du bus scolaire

Tous les passages cloutés ainsi que les bandes jaunes de sécurité sur les trottoirs,

Les rampes en face de l'Auberge

La croix de la mission

Tous les candélabres

Le portail du cimetière de Lunas

Les obus et la chaîne du monument aux morts du village

### **Décorations de Noël :**

Installation de l'étoile au Redondel

Décoration de la salle des fêtes, installation et décoration des sapins dans le village et les hameaux

### **Le stade :**

Tonte, entretien terrain

Réfection peinture sur les barrières et les poteaux en béton, ainsi que les paniers de baskets

Installation du chapiteau pour le Sivom enfance jeunesse

Installation de la scène pour les spectacles des enfants

### **Quartier St Georges :**

Construction d'un muret en pierre en haut de la grand'rue

Installation de barrières solides en bois le long des jardins à la montée de St Georges

Nettoyage et débroussaillage sur tout le ruisseau

Bétonnage du chemin qui relie route de St Georges à la Grand'rue



### **Chapelle de NIZE :**

Sur une partie de la route très abîmée, réfection en béton

### **A Serièys :**

Création d'un nouveau passage clouté

Coupe et évacuation d'un arbre

Réfection de la dalle de la source

### **A Taillevent :**

Réfection d'un chemin d'accès, débroussaillage du ruisseau et du parking

### **Les Pascals :**

Livraison et mise en place de « tout venant »

Entretien voirie

### **A Briandes :**

Installation d'un abris poubelle

Installation d'un panneau d'affichage

### **A Gours :**

Installation d'un panneau d'affichage et débroussaillement

### **A Caunas :**

Nettoyage du canal bouché

Réfection d'une partie de la toiture du préau de l'ancienne école

### **Au Mas du Py :**

Installation d'un panneau d'affichage

A Vasplongues :

Installation d'un panneau d'affichage

### **et régulièrement :**

Taille des haies et arbres, désherbage et débroussaillage du village et des hameaux, des chemins

Nettoyage des poubelles, des WC publics (place de la poste, en

face de l'auberge, au jardin d'enfants), des chenaux, des grilles pour le pluvial  
Arrosage des bacs à fleurs en saison,  
Entretien des cimetières du village et des hameaux, des fontaines,  
Mise en place des tables et chaises pour toutes les manifestations de la mairie, école, ou des associations  
Entretien du matériel et des véhicules  
Ramassage et enlèvement des feuilles d'automne  
Répartition de tout venant sur quelques pistes, ainsi que rebouchage des trous, sur toute la commune  
Enrobé à froid sur Sourlan, La Dournié, Caunas, Serieys , Vasplongues, Lunas, Gours,  
Installation des tables et chaises pour repas à Serièys, Caunas, Taillevent, Amis de lunas, fête des quartiers  
**Et en vrac , autrement dit « cadeau bonus » !**  
Réparation d'une marche d'escalier,  
Enlèvement d'encombrants,  
Enlèvement de gravats laissés « par hasard » sur la route de Gours, et la route de Caunas  
Débouchage des toilettes du village

### Les travaux par les entreprises extérieures

#### **Entreprise TRAVESSET :**

Mise en place éclairage public route de Joncels  
Mise en place d'éclairage public de style à Lunas  
Mise en place d'éclairage public LED au Mas Colombier, au Mas Du Py, au Pont d'Orb  
Installation des illuminations pour les fêtes

#### **Entreprise ROUVIER :**

Goudronnage sur la route qui monte depuis Villeneuvette à st Georges et parking st Georges (600 m<sup>2</sup> de surface parking)  
Réfection partielle route Laval de Nize, Ladournié

Remise en état du chemin de Peyrolis

#### **Entreprise LAGGOUN SALAH :**

Dans bâtiment des écoles situé Grand Route :  
Réfection totale de la montée d'escalier et de l'entrée, et peinture des murs

#### **Entreprise Micha Morin, société « Toitures des Grands Causses » :**

Réfection d'une partie du toit de l'Eglise St Pancrace

#### **Ets SIGNAUX GIRAUX :**

Signalétique dans Lunas

## La vie du village

### *Interview de monsieur le maire par « l'équipe du canard »*

#### **1/ A 18 ans, vous avez été élu Conseiller Municipal et à 22 ans premier adjoint en charge, en particulier, des finances. Quelles furent, selon vous, les faits les plus marquants de cette période ?**

Cette question me rappelle la confiance que Mathieu Ciffre m'avait fait, en me demandant d'intégrer son équipe. C'est dans son état d'esprit d'attachement pour la commune que les actions menées se sont inscrites. Avec Henri Miquel nous avons su ouvrir la Base de Loisirs dont le chantier se terminait, créer la nouvelle école, s'intégrer dans le développement intercommunal, refaire l'adduction d'eau et l'assainissement du Pont d'Orb et Taillevent, favoriser l'implantation de la boulangerie-patisserie Marc, de l'épicerie, lancer la réfection

des appartements communaux, ouvrir l'office de tourisme et la bibliothèque à l'année...

#### **2/ Depuis 3 ans, vous êtes maire de Lunas.**

**Comment concevez-vous la gestion de l'équipe municipale et quels sont, d'après vous, les rapports que vous entretenez avec les élus de la commune ?**

J'ai souhaité que notre action s'établisse dans une vraie démarche de transparence avec les fonctionnaires de la mairie et les élus. Je pense sincèrement que ces notions sont essentielles. L'inverse est d'ailleurs souvent reproché aux élus nationaux.

Ce choix moderne se traduit par des délégations fortes, la mise en place d'un tableau de bord de suivi des dossiers, une réunion hebdomadaire de la municipalité ouverte à tous les élus et techniciens, la mise en place de commissions ad' hoc autant que de besoin, et la recherche permanente de décisions collégiales. Participation des élus en cohésion avec les agents techniques et administratifs sont les objectifs recherchés.

#### **3/ La Communauté de Communes d'Avène, Orb et Gravezon laisse place à une communauté de 25 000 habitants.**

##### **Quel rôle avez-vous joué dans sa gestation ?**

Depuis longtemps les élus de Lunas ont été moteurs dans le domaine intercommunal : Mathieu a su créer le sictom et le sivom eau assainissement où Henri Miquel lui a succédé. En 2002, nous avions souhaité la création de la communauté Avène orb et Gravezon. A l'époque l'intégration de Bédarieux dans le périmètre avait failli se faire.

La question du territoire élargi s'est posée et nous avons été convaincus de la pertinence de la vallée de l'Orb qui nous fédère souvent (collège, lycée, clubs de sport, zone de chalandise, zone touristique....). Il reste néanmoins de nombreuses inconnues sur le mode de fonctionnement, les compétences de cette future intercommunalité qui nous aidera à coordonner nos actions dans tous ces domaines.

Lunas a essayé d'être aux avant-poste pour ne pas subir cette transformation et être force de proposition. J'ai confiance dans notre intelligence collective pour réussir la construction de cet édifice dans l'intérêt général pour faire de notre vallée un espace qui compte et propice au bien vivre de tous,

#### **4/ La représentativité de Lunas est conforme au texte. Elle aurait pu être plus forte.**

##### **Qu'en pensez-vous ?**

La réforme législative s'adapte mal à notre territoire où il y a 1 bourg centre, plusieurs pôles économiques et touristiques, et de nombreuses communes moins peuplées. La loi ne tient compte que de la démographie. Plusieurs propositions se sont à un moment confrontées pour une représentativité reposant sur des critères différents mais le consensus n'a pu être trouvé pour l'instant. Quoiqu'il en soit, les décisions seront à prendre pour le territoire, par-delà les limites communales et dans ce contexte le nombre de représentants, 1 ou 2, ne changera pas grand-chose.

#### **5/ Concernant le bilan de l'actuelle équipe municipale, quels ont été les points les plus importants ?**

J'ai évoqué quelques points par votre première question et je ne veux pas faire d'inventaire trop rébarbatif.

Brièvement, notre politique s'est déclinée selon plusieurs axes. Dans la proximité tout d'abord avec l'entretien du quotidien et l'amélioration de la qualité de vie avec la réfection de routes, de chemins, l'entretien du patrimoine (église st pancrace) la création d'une aire de jeu à Lunas et Caunas, de la bibliothèque, création d'un poste de policier municipal intercommunal, les abris bus,...

Ensuite dans la réalisation de chantiers plus importants, structurants comme la salle de Taillevent, le préau de Caunas, les travaux d'économie d'énergie (éclairage et isolation des bâtiments), aménagement du lac de la Prade, réorganisation des cimetières,...

Enfin je dirais qu'un troisième axe est tout ce qui gravite autour de l'augmentation des chances pour l'avenir de Lunas avec l'approbation du plan local d'urbanisme, l'intégration au parc naturel régional du haut Languedoc, le soutien autant que possible aux associations, les aménagements et le fonctionnement du périscolaire et de l'école, les études pour le camping,...

## 6/ Une nouvelle équipe de présentera aux suffrages des électeurs en mars 2014. Quels investissements devront être retenus ?

Il faut savoir que les finances de la commune ne permettent pas d'envisager la réalisation de tout ce que l'on voudrait ! Mais des chantiers importants devront être entrepris : l'assainissement de Caunas, la reprise de tous les réseaux de la grand'rue, la réhabilitation des bâtiments communaux (appartements des écoles, salle des fêtes, mairie, presbytère, voirie), la poursuite des efforts sur les économies d'énergie,... bref tout un programme pour le futur conseil municipal !

## 7/ Pensez-vous vous représenter ?

Nous sommes en train d'essayer de rassembler tous ceux qui ont envie de s'investir pour la commune. La gestion communale se complexifie mais mon envie d'oeuvrer pour ce Lunas que j'aime est intacte. Je conduirai donc une équipe avec ceux qui souhaitent rester de l'actuel conseil municipal et aussi avec de nouvelles arrivées qui apporteront ce dynamisme caractéristique de notre commune.

## Nouvelle Communauté de Communes

La nouvelle Intercommunalité des Hauts Cantons s'est réunie à Lamalou le 13 Janvier 2014 pour élire son bureau :

**Président** : Antoine Martinez

**1<sup>er</sup> vice-président** : Yvan Cassili

(administration générale, finances et personnel)

**2<sup>ème</sup> vice-président** : Marcel Roques

(tourisme, thermalisme et santé)

**3<sup>ème</sup> vice-président** : Aurélien Manenc

(développement économique et aménagement du territoire)

**4<sup>ème</sup> vice-président** : Marie-Line Edo

(transferts de compétences et mutualisation)

**5<sup>ème</sup> vice-président** : Yves Robin

(solidarité, vie associative, sport et cadre de vie)

**6<sup>ème</sup> vice-président** : Guy Caballé

(environnement et développement rural)

**7<sup>ème</sup> vice-président** : Michel Andorra (sictom)

**8<sup>ème</sup> vice-président** : Luc Salles (communication)

**9<sup>ème</sup> vice-président** : Pierre Bernard (enfance et périscolaire)

Les élus ont jusqu'aux élections municipales de Mars prochain pour oser les bases de cette nouvelle intercommunalité.

## Commémoration du 11 novembre

Les élus, les sapeurs-pompiers, les anciens combattants, les responsables d'association, les citoyens de la commune, accompagnés par la fanfare « Los Festaijeres » ont assisté à la commémoration de l'Armistice afin de rendre hommage aux millions d'hommes tombés pendant la guerre de 14-18.

Le Maire, Aurélien Manenc, après avoir déposé la gerbe au monument aux morts avec les enfants, a prononcé le discours du ministre des Anciens combattants. La présence des écoliers lisant quelques poèmes a rendu cette cérémonie émouvante. Elle démarre l'année de commémoration du centenaire de la Grande Guerre.



## Le déjeuner des aînés

Ce fut un bon moment de convivialité, en partageant les délicieux mets préparés par le traiteur de La Tour sur Orb, Monsieur Bernard Sallettes, que tous vont regretter car il prend sa retraite. Nous le remercions d'avoir régale tous les convives depuis plusieurs années.

## La base de loisirs

Elle a ouvert du 29 juin au 31 Août. La fréquentation a été en demi-teinte, à cause de la crise économique et des caprices de la météo, mais nous pouvons être satisfaits des 20 720 entrées. Cette année encore, nous avons pu répondre aux demandes d'emplois saisonniers des étudiants de notre communauté de communes.

Les cours d'aquagym ont toujours beaucoup de succès, c'est l'occasion de retrouvailles sportives et dynamisantes au milieu d'un paysage verdoyant, avec un professeur détonant ! Quant aux cours de natation, ils font le plein... Il serait intéressant de connaître le nombre d'enfants ayant appris à nager depuis la création de la base en 1999.

Les travaux sur le site continuent, plantations d'arbres,

cheminement et passerelle sont pratiquement terminés. Un parcours pédagogique va voir le jour début 2014. Et si les cygnes ont déserté le lac, afin de se mettre à l'abri, de très nombreux promeneurs apprécient ce nouveau cadre de balade en famille.

### ***Le train s'arrête à LUNAS !***

Monsieur Frédéric Denis, responsable du secteur Béziers/Bédarieux au sein du comité pluraliste de défense de la ligne Béziers Neussargues nous informe que depuis le 15 Décembre, les 4 TER quotidiens (à 1 euro) s'arrêtent tous à la gare de Lunas. Il attire notre attention sur le fait qu'il s'agit d'un essai de 6 mois, afin de connaître les besoins des passagers.

Du lundi au samedi :

07h01 et 14h30 à destination de Béziers

07h33 et 19h10 en provenance de Béziers

Les dimanches et jours fériés :

19h10 en provenance de Béziers et 21 h 54 à destination de Béziers

### ***L'Espace Info Énergie du Pays Haut Languedoc et Vignobles à votre disposition près de chez vous !***

Vous êtes propriétaires, locataires ou bailleurs ... vous avez un projet de construction ou de rénovation de votre maison ... vous souhaitez mieux gérer vos consommations d'énergie et faire de vraies économies ...

#### **Conseils et informations**

N'hésitez pas à contacter l'Espace Info Énergie et bénéficiez de conseils gratuits et indépendants sur les économies et la maîtrise de l'énergie. Le conseiller répondra à toutes vos questions (solutions techniques, aides financières, etc.) et vous accompagnera dans votre projet.

**Téléphone :** 04.67.95.72.21

**Courriel :** eie@payshlv.com

L'Espace Info Energie est financé par l'ADEME, l'Europe, la Région Languedoc-Roussillon et le Conseil Général de l'Hérault.

### ***Téléthon 2013***

Les 100 valeureux participants (parmi lesquels on a compté Pauline, une des fidèles mascottes) de la 12<sup>e</sup> randonnée pédestre organisée par Taill'aventure au profit du Téléthon, ont reçu, au moment du départ, la visite surprise du coordinateur Téléthon sur le secteur Hérault-ouest, Camille Passi, et de la marraine, championne de cyclisme, Christel Ferrrier, venus encourager les troupes.

Et il fallait vraiment être motivé pour affronter la météo fort peu clément ! Les gaillards du groupe ont porté Pauline, harnachée dans la joëlette. Tous les sportifs, admirant le paysage enneigé, se sont croisés autour du parc des éoliennes.

Daniel n'a pas pu installer l'atelier sarbacane prévu face au temps incertain, mais pour l'apéritif, ses bocaux d'olives "maison" ont obtenu un très vif succès !

Christel et Camille, très investis dans leur mission, ont attendu le retour des marcheurs et sont restés partager le repas (92 repas vendus) préparé au profit du Téléthon à la salle des fêtes, se pliant de bonne grâce à leur rôle.

Chacun a pu converser et échanger, en toute simplicité, avec ces

personnalités. Les deux visiteurs inattendus, ont pu apprécier, à leur tour, le travail de l'ensemble des bénévoles sur le terrain, mettant eux-mêmes, la main à la pâte, pour récolter des fonds et soutenir la cause de l'AFM.

Pour 2013, la récolte a rapporté 2138 euros.



### ***Brigadier de POLICE MUNICIPALE***

Monsieur Hervé Dauchin est présent sur les communes d'Avène (un jour par semaine), du Bousquet d'orb (3 jours par semaine) et de Lunas (un jour par semaine) depuis le 1<sup>er</sup> Août 2013. Il patrouille et rencontre les administrés afin de gérer les problèmes dus aux incivilités : stationnement gênant ou abusif pour lesquels il dresse des P.V, mise en fourrière, nuisances sonores, chiens errants, cambriolages, vols (il en prend note, mais ne peut recevoir les plaintes, vous devez les déclarer à la gendarmerie). Il établit un compte rendu d'activités mensuel pour les statistiques.

### ***Correspondant Midi-Libre***

La vie d'un village, dans les pages d'un journal, n'existe que parce qu'elle est alimentée par des récits divers et variés. Etant moi-même responsable d'association, et considérant l'intérêt pour les associations Lunassiennes et la commune d'avoir "un correspondant" Midi-libre, j'ai choisi d'assumer ce "travail" et j'avoue que je me suis prise au jeu de l'info.

J'ai constaté depuis plus d'un an maintenant, que beaucoup, beaucoup de choses vivantes se passent sur la commune qui ne transparaissent pas dans le journal et qui mériteraient de l'être. Je le déplore, d'autant plus que je reçois kyrielle de mails de communes voisines ou particuliers voisins qui me demandent de "faire un papier" pour eux et que je ne peux satisfaire, mon domaine (bien assez grand déjà !) se limitant à notre commune. A l'heure du "tout internet", où presque chacun possède son site et le gère à sa façon, on a un peu trop tendance à négliger, voire oublier, les amateurs de journaux de presse écrite, qui peuvent s'attendre légitimement, à trouver dans leur quotidien, ce "qu'il se passe" dans le village surtout en milieu rural, où "le menteur" a encore une importante place à tenir...

J'en appelle donc à la responsabilité morale de chacun, associations ou particuliers, pour que Lunas et sa commune "continuent à vivre à travers Midi-libre".

J'essaie, tant que faire ce peut, de me déplacer lorsqu'on m'informe de tel ou tel événement, en tout cas, de toujours traiter "au mieux" les infos que l'on me donne.

Sandrine Martinez - Tél : 06 78 05 50 86  
[sandrinemartinez662@gmail.com](mailto:sandrinemartinez662@gmail.com) ou [midilibre.fr/lunas](http://midilibre.fr/lunas)

## *Seuil de Nize avant et après travaux*



Le seuil de la prise d'eau du canal de Nize menaçait de s'effondrer. Avec le concours du SMETOOGA, (syndicat mixte d'étude et travaux pour l'Orb, le Gravezon et les affluents) une réparation importante a été réalisée. (seuil, départ béal et voûte). Le béal étant obstrué au niveau de l'entrée de la chapelle, un gros travail a été effectué afin que l'eau puisse à nouveau s'écouler.

Le béal du vivier :

Le SMETOOGA a refait environ 6 mètres linéaires du mur au niveau de l'école. La dégradation était telle que l'humidité transparaissait dans les murs de l'école.

Nous remercions l'équipe du SMETOOGA ainsi que les employés municipaux.



Daniel Rivièvre

## **La vie autour de l'école**

### *La vie de l'école (Année 2013/2014) Rentrée 2013*

Ca y est ! C'est reparti ! Les vacances sont finies. Comme le disent les enfants « Vite, vite, il faut se presser, c'est la rentrée !!!! » Ils étaient tous là, bien apprêtés avec leur cartable, leurs crayons et leurs beaux souliers pour leur premier

jour d'école. Une excitation flottait dans l'air à l'idée de retrouver au quotidien les anciens copains et de faire de nouvelles connaissances.

Nous comptons cette année 5 enseignants sur les deux écoles de Lunas et de Joncels. Certains enseignants sont là depuis quelques années maintenant. Il s'agit de Mme RICHAUD Laurence à Joncels et de Mme AZEMAR Caroline à Lunas. Mais nous sommes particulièrement heureux d'accueillir Mme PHILIPPON Laure qui vient de succéder à Mr LAÏB Benjamin parti exercer ses nouvelles fonctions de Conseiller Départemental en Education Musicale à Montpellier. Benjamin, « Ne nous oublie pas et fais nous vivre la musique dans nos écoles rurales ! » Mme BARBERIO Virginie exerce tous les lundis à l'école de Joncels et tous les jeudis à l'école de Lunas pour compléter les enseignantes titulaires des postes qui travaillent à temps partiel.

Mr JULIA Léopold remplace provisoirement Mme PHILIPPON Laure qui est actuellement en congé maternité. Nous la félicitons pour cet heureux événement.

Tous ces enseignants prennent en charge 70 enfants sur le RPI Lunas/Joncels. La classe maternelle compte actuellement 24 enfants de 2 à 6 ans (3 TPS, 8 PS, 6 MS, 7 GS). La classe des grands de Lunas compte elle aussi 24 enfants ainsi répartis : 8 CE2, 7 CM1, 9 CM2. 22 autres enfants sont scolarisés à Joncels (3 GS, 8 CP, 11 CE1).

Une nouvelle ATSEM, Mlle COURTES Lorène, a rejoint l'équipe scolaire. Elle travaille, comme Mme ORMIERES Carole, à mi-temps dans la classe maternelle et donne un coup de main sur Joncels pour préparer les fruits offerts aux enfants par les mairies dans le cadre du projet « Les récréées fruitées à l'école ». Le contrat de Mme LE FOLL Patricia, Assistante de Direction, a heureusement été renouvelé cette année encore. C'est une aide précieuse ! Elle est présente sur les deux écoles.

Un grand changement depuis la rentrée : la réforme des rythmes scolaires. Les nouveaux horaires ont déjà été mis en place. Les enfants travaillent donc 3h15 les lundis, mardis, jeudis et vendredis matins, 2h chaque après-midi et 3h le mercredi matin. La classe se termine donc à 15h40 à Lunas et 15h50 à Joncels. Les enfants sont ensuite pris en charge par l'ALAE avec tout un programme d'activités péri-scolaires (football, ping-pong, cirque, théâtre, contes, aide aux devoirs, jardinage, cuisine etc...) Le programme change chaque trimestre. Des intervenants extérieurs spécialisés interviennent régulièrement.

Le partenariat entre les écoles et la Bibliothèque de Lunas perdure. Les deux classes de Lunas sont accueillies à l'office du tourisme tous les 15 jours. Il s'agit non seulement d'un prêt de livres mais aussi d'un temps d'animation auprès des enfants (contes musicaux, mises en scène diverses etc). En cas de mauvais temps, les maternelles attendent impatiemment dans la salle de sport de l'école la visite de Corinne et de sa merveilleuse valise rouge à secrets.....Corinne se déplace aussi à l'école de Joncels tous les 15 jours afin que ces enfants là aient eux aussi le plaisir de côtoyer une bibliothèque. C'est un moment agréable durant lequel les élèves écoutent une théâtralisation d'album puis ils « se jettent » sur une multitude de livres que Corinne a sélectionnée. Les enfants peuvent en emprunter un pour le consulter à volonté en classe. Le Projet « Rencontre avec un écrivain » en partenariat avec l'Office du Tourisme est toujours d'actualité. Dans le cadre de ce projet, financé par la communauté de communes, les enfants ont déjà côtoyé des écrivains et une illustratrice. Cette année, en lien avec le projet d'école et le projet occitan, contes et conteurs devraient être à l'honneur.

Le photographe est venu à l'école le vendredi 18 octobre pour tirer le portrait de nos chères têtes blondes, et

réaliser ces souvenirs que nous conservons tous précieusement. Comme les années précédentes, quelques enfants du cycle 3 ont participé à la cérémonie du 11 novembre en récitant des poèmes et en déposant une rose au monument aux morts. Il est essentiel de les associer à notre devoir de mémoire.

Cette année, le loto de Lunas a eu lieu le samedi 16 novembre 2013 dans la salle des fêtes de Lunas. Les recettes de cette journée contribuent à financer en grande partie les sorties et activités des enfants durant toute l'année. Nous remercions tous les gens qui ont soutenu cette année encore l'école. Encore merci aux parents, aux commerçants et à toutes les personnes qui se sont impliquées.

Et rebelote pour le Téléthon !!! L'école de Joncels a de nouveau ouvert ses portes à l'occasion du Téléthon le vendredi 22 novembre. Les enfants ont interprété quelques chants et présenté leurs productions d'arts plastiques, au grand plaisir du public de plus en plus important chaque année.

Grâce à Mme BARBERIO Virginie, un projet « Occitan » a pu être mis en place sur les deux écoles ainsi que sur deux classes de l'école du Bousquet d'Orb. Les enfants apprécient beaucoup les chansons et comptines de cette langue. Ils ont bien évidemment appris des chants que nous connaissons tous et qui font partie de notre patrimoine culturel « La Mirgueta » ou le fameux « Se canta ». Au mois de juin, aura lieu un rassemblement de tous les enfants qui ont pratiqué l'Occitan cette année. Trois ateliers différents sont prévus : conte musical, danse et jeux. Le Thème choisi concerne les légendes des Géants.

Des sorties et projets sont prévus: un Spectacle Culturel de la Compagnie des Trois Chardons à l'école maternelle du Bousquet d'Orb pour le cycle 1 (courant mai) ainsi qu'un projet accro branche. L'association PATACLEPE interviendra en cycle 3 pour une action de prévention contre le tabac. L'association KERMIT viendra travailler sur les écosystèmes et les microsystèmes en lien avec un déplacement au bord du Gravezon. Une Journée à Villeneuve Les Maguelone est à l'étude (visite du théâtre, spectacle, découverte des étangs cf écosystème.) Au cycle 2, le SITCOM initiera les enfants au tri sélectif.

La kermesse aura lieu en juin. Nous avons été ravis de la mettre en place l'an passé en extérieur, et de pouvoir utiliser une scène. Les habitants du village sont venus nombreux assister au spectacle et applaudir les élèves. Nous comptons sur vous cette année encore, probablement le vendredi 27 juin 2013...

Nous avons attendu avec impatience la venue du Père Noël et les enfants n'ont pas été déçus par son apparition, juste avant les vacances !

### ***Le Sivom Enfance Jeunesse « La Cardabelle »***

#### **Les accueils de loisirs périscolaires sur les écoles de Lunas-Joncels**

Suite à la mise en place des nouveaux rythmes scolaires, le Sivom a réaménagé les horaires des accueils périscolaires et développé de nouvelles activités proposées aux enfants. Le cirque, le théâtre, l'expression corporelle, la babygym pour les petits, le foot, l'anglais, des contes, l'aide aux devoirs ; autant de possibilités pour chacun de se faire plaisir, de développer une passion, de découvrir un nouvel univers. Toutes ces activités sont encadrées par des animateurs diplômés, motivés et compétents et nous les remercions pour leur dévouement et leur engagement.

**Les ALSH qui fonctionnent le mercredi à partir de midi et pendant les petites vacances, (hors vacances de Noël) pendant le mois de juillet, et 10 jours au mois d'août**

#### **Les mercredis :**

Les centres de loisirs primaire/ados de Lunas et maternelle du Bousquet d'orb sont ouverts les mercredis à partir de midi. Nous avons mis en place une navette, qui récupère dans les écoles les enfants dont les parents travaillent pour les acheminer sur les centres de loisirs. L'accueil se fait à partir de 11h45 sur le centre de loisirs de Lunas et 12h sur le centre de loisirs du Bousquet d'Orb.

Nous informons les parents qu'à partir du mercredi 8 janvier les enfants qui fréquentent le centre maternel devront amener un repas froid, comme cela se fait déjà pour le centre primaire.

Les parents donneront le matin le repas à un animateur de l'alae qui le stockera dans un réfrigérateur ; il sera récupéré à midi par l'animateur en charge de conduire les enfants sur les centres. L'accompagnement sur les activités du foyer rural, et sur le Taillaventure par le personnel des centres sera toujours possible sauf sortie exceptionnelle ou autres ; dans ce cas les parents concernés seront prévenus à l'avance..

A partir du mois de février nous vous informons qu'Isabelle Nauroy « animatrice cirque », sera permanente sur l'alsh de Lunas, où les enfants maternelle et primaire présents le mercredi pourront participer à « l'école de cirque des mercredis au Sivom ». Au programme, jonglerie, boule, équilibre, acrobatie, le fil, dressage.....confection des costumes, apprentissage du vocabulaire du cirque, maquillage.....confection de bollas.....

**Les vacances :** les vacances d'hiver seront sportives à Lunas, stage de foot et stage de cirque....des sorties sont prévues, mais à ce jour nous ne sommes pas à même de vous donner plus d'informations....

Les plus petits au centre de loisirs du Bousquet d'orb partiront dans le pays fantastique d' « Alice au pays des merveilles » Un stage de « petits footeux » est prévu pour les sportifs....et une sortie par semaine et des tas de surprises.....

**Que du bonheur sur les centres de loisirs et sur les accueils de loisirs associés à l'école du Sivom....**

*Le bureau*

## **Les expositions et animations du village**

### **Les expos du Presbytère**

Que de belles œuvres nous avons vues depuis l'été...En juin, la traditionnelle expo des artistes de Lunas, toujours de qualité, avec de nouveaux artistes tous les ans, suivie du travail de l'Atelier du Recantou. En juillet nous avons découvert le travail d'une nouvelle habitante, Claudine Furgeau, très inspirée par l'Inde, et les superbes huiles figuratives d'Aimé Lafuentes. En août changement de genre avec les « heureuses peintures » aux couleurs flamboyantes d'Ahmed Djelilate, artiste de Lodève, suivies des aquarelles d'Alain Fabre, de l'atelier « Terre d'Expression » de La Tour sur Orb, pour finir l'année...en musique avec l'expo « En avant la musique » !

L'année 2014 débute par l'expo des photos de mariage anciennes, que nous garderons deux mois pour laisser à tous l'occasion de la voir. En mars Marleen Boone reviendra à Lunas nous montrer ses nouvelles œuvres, et en mai les peintures colorées de Pierre Poli égaleront les murs du Presbytère.

**Invitation**  
**Au « Pot des mariés »**  
**Le 14 février, (pour la Saint Valentin)**  
**A 18h au Presbytère**

### Les animations à Lunas ...

- L'été 2013 a été animé, du 14 juillet concours des Peintres dans la Rue pour l'ouverture de la Fête de l'Eau à notre traditionnel concert « à la fraîche » de fin d'été par le guitariste Médéric Tabart, avec entre temps le Duo Artémis (violon-alto) à l'église, la musique celtique du groupe Anacrouse dans le jardin du Presbytère, un superbe spectacle pour enfants à la Base de Loisirs, des visites guidées du village, l'ensemble Ostinato (voix et accordéons) à l'église, bref un bel été !
- Le 7 décembre nous avons reçu une conteuse de talent qui a régale un public malheureusement clairsemé de ses « contes d'hiver et de solstices ».
- Le marché de Noël du lendemain a été une grande réussite. Beaucoup de visiteurs, de très beaux stands, et une très bonne ambiance ! Mais il n'y a pas de secret : Pour qu'un marché de Noël soit réussi, il est très important de choisir des exposants talentueux ET sympathiques ! Et de leur faire bon accueil bien sûr.

A propos de nos animations, ci-dessous une conversation récurrente, qui se reproduit en plusieurs exemplaires après chaque évènement :

« Ah j'ai pas su qu'il y avait ce concert, (ou ce vernissage, ou la bourse aux livres, ou cette visite...etc., rayer la mention inutile) j'aurais bien aimé venir ! ON ne me l'a pas dit ! (vague ton de reproche)

- Mais on avait affiché !

« Oui mais moi les affiches je ne les regarde pas

- Et on l'avait mis dans Midi Libre et dans l'Echo des Hauts Cantons !

« Oui mais moi le journal je le lis pas. (variante : « ah ? Je l'ai pas vu... »)

- Et on l'avait mis sur Internet et on l'a envoyé par mail à tout notre carnet d'adresses !

« Oui mais je ne regarde pas mes mails (variante : « je n'ai pas Internet »)

Et là...grand moment de solitude et de découragement.

Alors s'il vous plaît....Quand vous allez à la Poste ou à l'épicerie, etc...jetez juste un petit coup d'œil aux affiches !

Plus de 7000 visiteurs cette année, le presbytère est toujours autant fréquenté, au point que les raisons pour lesquelles on vient nous voir sont disons extrêmement...diverses : pour preuve, quelques scènes de la vie quotidienne au Presbytère : Dans la série « la polyvalence de l'Office de tourisme n'est plus à prouver » :

- Nous sommes apparemment assimilés à la SPA :
  - « Y a ce chien qui suit tout le monde, on m'a dit que je n'avais qu'à l'amener à l'office de tourisme... » Or il se trouve, bizarrement, que l'Office n'est pas équipé d'un chenil.

Bon il a bien sûr eu des croquettes...et nous avons fini par retrouver ses propriétaires après quelques coups de fil. Mais on

nous aura quand même ramené ce chien 4 fois dans l'après-midi !

- Les animatrices du Centre de Loisirs : « Corinne tu pourrais venir apprendre des danses traditionnelles aux enfants ? Et jouer pour le spectacle ? » La Danse de l'ours et le Brise Pied par 40° à l'ombre, c'était...comment dire ? chaud !
- Un rallye organisé par une équipe de handball dans Lunas, ça donne une journée passée à fouiller dans les dépliants et dans les documentaires de la bibliothèque pour leur trouver les réponses à des questions...que nous ne nous étions jamais posées !
- Dans l'inventaire à la Prévert des dépôts improbables outre les œufs, le pain, les stolons de fraisiers, les colis divers, les courriers, les légumes, deux nouveautés : de la paille (pour la crèche de l'église) et une fontaine à chocolat.

### Brèves d'Office :

- Une touriste : « Et vous n'avez que celle-là de fontaine des yeux ? Vous n'en avez pas d'autres ? »
- Euh c'est bien une déjà non ?
- Des anglais qui cherchent une maison à acheter : « il n'y a pas de maison avec le soleil toute la journée » ?
- Hasard du calendrier : Pendant le mois du Patrimoine, Journée sur la thématique du patrimoine hydraulique et géologique. Justement ce jour-là, grosses pluies toute la nuit, l'office de tourisme inondé, et Laura qui écope, qui écope, les pieds dans l'eau, et voilà qu'elle entend « bonjour c'est nous qui organisons la journée du Patrimoine, nous sommes l'association « L'eau pour la Vie » !

Laura est d'un naturel pacifique. Elle ne les a pas assommés, elle ne leur a pas flanqué une serpillière dans les mains. Certains n'auraient pas résisté.

La préparation de l'exposition de photos de mariage nous a valu bien des moments émouvants. Tant de souvenirs sont remontés, des anecdotes, le temps qu'il faisait... pour un peu nous serions tentées par la pose de micros dans la salle le temps de l'expo, pour ne rien rater...

Et l'année prochaine on continue avec les photos de 1980 à nos jours, avis à la jeunesse !

### Quoi de neuf à la bibliothèque ?

La bibliothèque se porte bien, la preuve en chiffres : 215 lecteurs inscrits (dont 75 vacanciers), des enfants, des adultes, des personnes âgées, bref un joyeux mélange !

- **Les accueils de classe** ont repris dès septembre, déjà 21 au premier trimestre, dans la bibliothèque ou à l'école de Joncels, et c'est toujours un plaisir de les voir aussi attentifs, qu'ils aient 2 ou 12 ans, comme quoi il n'y a pas d'âge pour écouter des histoires.

### **• Et les nouveautés de l'année :**

Nous allons recevoir un conteur ! Depuis 5 ans nous recevons tous les ans un auteur jeunesse qui intervient dans les 4 écoles de la Communauté de Communes. Cette année pour changer nous avons invité Kamel Guenoun, superbe conteur, qui animera des ateliers sur le conte dans les classes.

Nous vous raconterons tout dans le prochain canard !

**Nous avons un Kamishibaï**

Un kamishibai, qu'es aco ? C'est un petit théâtre d'images japonais, on y fait défiler des images et on raconte en même temps...Très répandu au japon et adoré des bibliothèques ! Nous en avions envie depuis longtemps, mais ça coûte assez cher, aussi, soucieuses des deniers publics, nous y avions renoncé...jusqu'à ce que l'idée germe de nous débrouiller nous même, et c'est ainsi que Vincent, de la mairie de Joncels , ébéniste de métier et qui plus est un de nos lecteurs, nous en a fabriqué un ! Encore merci à la mairie de Joncels et à Vincent. Ce kamishibai servira aux écoles et aux bibliothèques du territoire, tous les enfants en profiteront.

- **Livres voyageurs** : Nos Livres voyageurs ont bien circulé en cet été 2013 et jusque tard dans la saison, parfois des vacanciers de l'an dernier apportent des livres pour en faire des livres voyageurs, parfois on nous raconte qu'on a trouvé un de nos livres voyageurs à tel ou tel endroit...

Le « carrétou » à livres a été remisé pour l'hiver mais une valise reste à disposition, à l'abri sous le porche.

- **Les jolis moments à la bib :**

- Un lecteur de passage qui retrouve des grands parents dans un livre sur Bédarieux au début du siècle...
- Une maman qui allaite le petit dernier pendant que les autres sont plongés dans les livres...
- Un petit lunassien pas plus haut que 3 pommes (18 mois) qui prend par la main une mini touriste et l'emmène dans la bibliothèque, l'installe sur le tapis du coin des petits et lui sort des albums, ça donne quoi ? 3 adultes (le papa de l'une, la grand-mère de l'autre et la bibliothécaire) qui fondent !

Bibliothèque, lieu de vie !

**Info dernière minute** : Un club de lecture est en projet pour 2014, à l'initiative de Juliette Raymond. Le club se réunira l'après-midi à la bibliothèque, à une fréquence à définir ensemble. L'occasion d'échanger sur vos livres préférés ou encore découvrir de nouveaux auteurs, avec d'autres amateurs de lecture...

Renseignements et inscriptions auprès de Juliette Raymond ou à la bibliothèque.

## La vie des associations

### L'APELJ

Si la partie immergée de "l'iceberg APELJ" ne semble pas proéminente aux yeux du quidam, elle l'est, semble-t-il, aux dires de l'équipe enseignante des écoles..Les interventions de l'association au niveau des écoles se résumant pratiquement, désormais, à financer des actions ponctuelles, s'élevant tout de même à 2300 Euros par an, grâce au bénéfice du Vide-grenier. Mais la troupe, relève incluse, reste mobilisée et motivée pour "améliorer la vie des enfants à l'école", comme le stipulent les statuts de l'APELJ.

Pour le coup, le 20ème Vide-grenier du lundi de Pentecôte se prépare aussi en coulisses!

Et, s'il n'y paraît peut-être pas, c'est un gros travail en amont qui monopolise toutes les forces encore vives de l'assoc (et le soutien très actif de la municipalité et des employés!)

Nous sommes toujours heureux de constater que de plus en plus de villageois souhaitent obtenir un emplacement.

Hélas, ou "tant mieux", les places sont chères au Vide-grenier de Lunas, c'est un peu ce qui représente, sans fausse modestie, son "label de qualité d'organisation"

Les réservations se feront, dès le début du mois de mars, aux numéros de téléphone habituels.

La petite friperie, quant à elle, enregistre une fréquentation croissante de "clients" depuis l'ouverture du local le mercredi après-midi au lieu du jeudi. Les mamans, plus disponibles ce jour là, n'hésitent plus à franchir la porte avec les petits, ce qui crée dans le village un joli cortège de sacs et de cartons bariolés.

Les enfants du centre aéré et leurs accompagnatrices, se délectent d'avance de ce qu'ils vont pouvoir récupérer, la p'tite friperie est devenue une de leurs sorties favorites du mercredi! Un vrai succès de ce local, dans l'air du temps, de 20 ans d'âge, lui aussi!

Le 20ème, aussi, Carnaval (et oui!!) se prépare, pour le 9 Février et nous espérons la participation de tous pour faire ensemble, un digne procès à "la Pépette"!

Et si vous souhaitez nous rencontrer après tout cela ... Vous nous trouverez derrière la buvette du Grand Raid organisé par Taill'aventure, modeste contribution des bénévoles de l'APELJ pour nos amis de ce Club, n'est pas sportif émérite qui veut, et chacun pédale comme il peut!!

Le bureau



"Quelques enfants du centre aéré et leurs accompagnatrices en visite à la P'tite friperie"

### LA BOULE JOYEUSE

Notre club, qui pratique le sport boules - et non la pétanque- (pour les non- initiés) prolonge plus que jamais ses activités de l'été, et ceci grâce à notre boulodrome couvert.

Les entraînements se poursuivent les Mardis et Jeudis après-midi, dans un esprit à la fois sérieux et convivial.

Le championnat des Associations sportives de l'Hérault dans lequel nous sommes engagés, nous permet cette année de nous confronter à de solides équipes: Balaruc, Valras et Palavas.

Les rencontres ne sont pas toutes terminées, mais nous savons d'ores et déjà que nous ne pourrons pas poursuivre dans le Championnat de France; par contre, nous allons déployer toute notre énergie pour figurer au mieux dans la Coupe de l'Hérault.

Le 9 Novembre, a eu lieu notre traditionnel repas de fin d'année, honoré, à l'apéritif, par la présence de notre maire Mr

Manenc. Trente deux convives se sont réunis autour d'une table gourmande, préparée par nos dévoués "cuisiniers". Ce fut aussi l'occasion de célébrer les 80 printemps de deux d'entre nous, un moment de joie et d'émotion.

Et plus récemment, le 9 Janvier, nous avons organisé un concours interne, ouvert à tous les licenciés; deux parties âprement défendues, qui se sont terminées autour des traditionnelles couronnes et galettes de l'Epiphanie.

Samedi 11 Janvier, nous avons reçu l'équipe de Balaruc pour disputer le dernier match de "poules" du championnat.

Le bureau de la Boule Joyeuse souhaite à toutes et à tous une Belle et Heureuse Année 2014



*La présidente: Francine Dupont*

#### **L'ASSOCIATION DE SAUVEGARDE DU RUISSEAU DE CAUNAS**

Comme nous l'avions annoncé dans le Canard du Gravezon de juillet 2013, l'association a organisé une journée festive le 15 Aout 2013 dans le but de rassembler le village de Caunas.

Pour débuter en milieu d'après-midi une visite du Moulin du Longaniol a été proposée pour célébrer ses 700 ans.

Malgré la chaleur, de nombreuses personnes se sont retrouvées au pied du Moulin pour fêter cet anniversaire.

De retour au village, sur le terrain communal face à l'ancienne école, un repas champêtre a été organisé.

Pendant l'apéritif une rétrospective photos de nos anciens s'est déroulée dans l'ancienne salle de classe.



Une centaine de personnes a répondu présente à notre invitation dans une ambiance très conviviale et musicale. Ceci est très encourageant pour poursuivre notre action.

Nous tenons à remercier les nombreux bénévoles qui ont contribué au franc succès de cette journée ainsi que la municipalité et les employés communaux pour leur aide précieuse.

Il ne faut pas grand' chose : un peu de bonne volonté et d'union pour dynamiser à nouveau notre village

A très bientôt pour d'autres belles journées!!!!

#### ***La Conviviale***

Au seuil de cette nouvelle année, la Conviviale vous présente ses meilleurs vœux pour 2014, santé, bonheur et prospérité pour tous.

Tout au long de l'année écoulée, nous avons organisé diverses manifestations afin de faire plaisir au plus grand nombre de nos adhérents.

Au mois de juin, après un arrêt au Perthus, nous sommes allés visiter Ampuriabrava (Costa Brava) la plus grande marina d'Europe : circuit en bateau sur les canaux le long de somptueuses villas, mais aussi découverte d'un typique village espagnol : Castellon d'Ampuria.

Le 4 juillet 2013 a eu lieu notre traditionnelle fête des quartiers qui, avec 265 participants, a battu le record de fréquentation, pourtant il y avait le même jour la fête à Taillevent. Nous regrettons de n'avoir pu concilier les dates de ces soirées.

En juillet et août au théâtre de Lamalou-les-Bains, nous avons assisté à deux opérettes : "Le chanteur de Mexico" et " Méditerranée " : interprètes, costumes et décors enchanteurs !

Enfin, pour clore cette année, nous nous sommes retrouvés début décembre pour une soirée au Cabaret de Sète "Le plus merveilleux music-hall du sud de la France", où nous avons apprécié une représentation digne d'un grand spectacle parisien : repas délicieux et ambiance des plus chaleureuses.

En prévision, pour débuter l'année, nous organiserons un loto le dimanche 2 février 2014 à 16 heures.

A retenir également la date de la "Fête des Quartiers" qui, dorénavant, sera chaque année le premier samedi de juillet, donc en 2014 nous espérons vous retrouver encore plus nombreux le samedi 5 juillet.

Au printemps, nous projetons un voyage d'une journée, mais à ce jour la finalité et la destination ne sont pas totalement arrêtées, nous vous informerons, comme d'habitude, en temps voulu par voie d'affichage. A ce sujet, si vous voulez exprimer des idées ou des suggestions, n'hésitez surtout pas à nous les communiquer, toutes les propositions seront considérées.

Nous espérons, avec ces quelques activités, vous satisfaire et nous continuerons, si nous sommes toujours aussi nombreux, à les élaborer.

Bonne et heureuse année 2014.

La Présidente, Magali Pascal

#### ***TAILL'AVVENTURE***

L'année 2013 se finit avec notre assemblée générale, il en ressort :

Pas moins de 17 manifestations auparavant plus ou moins importantes avec notamment le raid du mois de juin qui, je le rappelle, rassemble plus de 400 participants et 120 bénévoles.

Une cinquantaine de courses différentes effectuées par nos taillis au cours de cette saison dont certaines exceptionnelles

comme Andorre 120km ( Pyrénées) , la diagonale des fous (Réunion) 160km, l'échappée belle(alpes) 160km, l'aventure Aveyronnaise (raid sur 4 jours non stop) 500km environ ...

Il y a aussi les courses où nous nous sommes déplacés en masse : le trail de Lodéve, la Sauta Roc (St Guilhem le Désert), Les Hospitaliers (Nant Aveyron) ...qui ont rassemblé plus de 20 taillis sur chaque course

Divers podiums sont au rendez-vous sur plusieurs événements. Une école de vtt amenée par notre ex championne de France Christel Ferrier, pas moins de 30 élèves dans les cours tous les mercredis après-midi.

Christel a décidé de mettre fin à sa magnifique carrière et a organisé son jubilé sur Béziers, l'occasion pour certains taillis de courir pour la 1ère fois, un cyclo-cross.

Bref une association qui bouge et qui a déjà 12 ans d'existence.

L'année 2014 s'annonce aussi fructueuse du moins pour le raid car cette année il a été pris dans les 10 manches nationales des raids multi-sports, il fera donc partie du championnat de France des raids, une reconnaissance pour tous les bénévoles participant à cet événement.

De plus nous allons jouer avec 2 équipes Taill'aventure la qualification pour la finale de ce championnat qui se fera en Normandie.

Cette édition 2014 verra le parcours traverser les communes de Lamalou , Le Poujols , Mons la Trivalle , Douch , Andabre , Camplong , Le Bousquet d'Orb et bien sûr Lunas pour le samedi .

Le dimanche, Lunas à nouveau, La Tour sur Orb, Carlencas, Brenas, Valquières, et fin sur Lunas.

Il y aura aussi des trails extraordinaires au programme tels que les 100 milles de Font-Romeu ; Argeles sur mer et bien d'autres.

Les manifestations seront aussi nombreuses et on pourra compter sur le club pour être présent sur les événements de notre territoire.

On peut aussi signaler un renouveau au sein de l'association qui a décidé de créer le club taill'aventure indépendamment de tailleur festivité, un nouveau bureau verra le jour sous peu.

Le club comprend 60 licenciés qui sont bien sûr des environs mais il faut savoir que nous accueillons d'autres personnes qui, par notre réputation, n'hésitent pas à nous rejoindre même s'ils viennent d'un peu loin.

Nous profitons du canard pour remercier tous ceux qui donnent de leur temps pour nous aider durant l'année ainsi que ceux qui nous apportent une aide logistique ou financière.

Michel Vidal

## ***TINDAREL***

### **Des nouvelles de Tindarel**

Tindarel compte une petite nouvelle, la petite Marie, cadeau de notre guitariste et de notre flûtiste. Nous voici donc avec un bébé ! Disons- le, tout Tindarel fond devant ses sourires, organise ses répétitions selon les heures de biberon, et se dispute le plaisir de la garder.

Après un été bien rempli de balètis sous les étoiles, le temps est revenu de danser au chaud ! Nous avons reçu en novembre le groupe Tafanari pour son bal des débutants, et nous ferons danser le monde de Lunas le 16 février, qu'on se le dise !

Corinne Izard

## ***USBPOG***

Le club de foot de notre territoire, poursuit sa route...une route de plus en plus dégagée avec un ciel de plus en plus bleu. En effet, toujours sous l'égide de son président Thierry BERNARD, le club se structure et progresse sur tous les plans : effectifs, équipes, éducateurs...

Cela se traduit par une augmentation du nombre de licenciés, des éducateurs de mieux en mieux formés, des équipes ambitieuses et un satisfecit général. Lors de la saison passée, le club s'est ainsi vu remettre le label Fédération Française de Football pour son école de football. Ce label vient récompenser la politique de jeunes mise en place par le club, orchestrée par Franck MARIANELLI le directeur sportif et instrumentée par Nicolas MONCHAUX, véritable cheville ouvrière de l'USBPOG. L'engouement constaté l'année dernière n'est pas démenti cette saison puisqu'on compte plus de 50 licenciés à l'école de foot, record historique pour notre jeune club. Ces enfants évoluent sur les sites du Bousquet d'Orb et de Bédarieux chaque mercredi après-midi.

Le club se veut formateur mais aussi ambitieux. L'équipe 1ère a raté l'accession la saison dernière pour un petit point. L'objectif avoué cette saison est d'évoluer en 1ère division dès la saison 2014/2015 et sous 3 à 5 ans d'intégrer la PH B. Quant aux plus jeunes, les graines sont bonnes et avec l'encadrement de qualité mis à disposition, de belles générations sont en devenir. Et puis comme chaque année, divers tournois ponctueront la fin de saison avec en point d'orgue, le tournoi féminin international qui se déroulera les 21 et 22 juin 2014 à Lunas et au Bousquet d'Orb.

Merci encore à tous les acteurs (élus, sponsors, bénévoles...) qui participent à la vie de notre association et qui permettent au club d'exister et de se développer.

# Infos pratiques... Infos pratiques... Info pratiques...

## Heures d'ouverture de la mairie :

Du lundi au vendredi de :  
9 h à 12 h et de 14 h à 16 h 00  
(Fermée le mercredi après-midi)  
Tél : 04.67.23.81.42  
Fax : 04.67.23.76.84  
E-mail : [mairie-lunas@wanadoo.fr](mailto:mairie-lunas@wanadoo.fr)  
Site Internet : [www.mairie-lunas.fr](http://www.mairie-lunas.fr)

## Heures d'ouverture de l'office de tourisme :

A partir de septembre :  
9 h 00 / 12 h 00 et 14 h 00 / 17 h 00  
Tél : 04.67.23.76.67  
E-mail Lunas :  
[lunas.officetourisme@wanadoo.fr](mailto:lunas.officetourisme@wanadoo.fr)

## SIVOM Enfance Jeunesse « La Cardabelle »

Bureau dans les locaux de la mairie du Bousquet d'Orb.  
Tél : 04.67.23.17.63  
ALSH Primaire et Ados Lunas (Vacances et mercredis) : Tél : 04.67.23.21.93  
ALSH Maternel Le Bousquet d'Orb (Vacances et Mercredis) : Tél : 04.67.23.85.59

## Eau – Assainissement

Service d'urgence :  
Après 16 h 30 et week-end  
Tél : 06.76.87.98.73  
En semaine : 04.67.23.78.50

## Heures d'ouverture de la déchetterie :

Lundi- Mercredi - Vendredi - Samedi de 9 h à 12 h et de 15 h à 18 h  
Le Jeudi ouverture à 10 h  
Fermée le mardi  
Tél : 04.67.23.16.93

## Heures d'ouverture de la friperie :

Troc de vêtements gratuit :  
Les lundis et mercredis : 14 h 30/16h 30  
Sauf vacances scolaires.  
Adresse : Grand'Route à Lunas

## Les Animations

- ⌚ **Samedi 1er février** : concert Eglise de Caunas 16H30 « La Quinte Sauvage »
- ⌚ **Dimanche 2 février** : Loto de la conviviale : salle des fêtes à Lunas
- ⌚ **Dimanche 9 février** : carnaval organisé par l'APELJ avec la fanfare « Los Festéjaïres » qui animera le traditionnel goûter offert à la salle des fêtes.
- ⌚ **Vendredi 14 Février** : 18H00 – presbytère Le pot des Mariés
- ⌚ **Dimanche 16 Février** : BALETI par TINDAREL Salle des fêtes de Lunas - 14 h 30
- ⌚ **Dimanche 26 Avril** : 18 h 00 à l'Eglise de Lunas, concert accordéon de Joseph Hirsch
- ⌚ **Jeudi 8 Mai** : Bourse aux livres Réservations Office du tourisme.
- ⌚ **Lundi de Pentecôte** : 9 Juin – 20ème VIDE GRENIER organisé par APELJ
- ⌚ **Samedi 5 Juillet** : Fête des quartiers, organisée par la Conviviale
- ⌚ **Dimanche 13 Juillet** : Feu d'artifice à la Prade, suivi d'un bal et buvette Place Théophile Maurel
- ⌚ **Vendredi 25 juillet** : Eglise de Lunas : concert de Paolo Lopez

## Directeur de la publication :

Mr Aurélien MANENC

## Responsables de la publication :

Mme Elisabeth COLLAS, Mr Serge POMARET, Mr Christian MAS.

## Secrétariat :

Mme Céline MIRALLES